



JOURNEE MONDIALE DE PRIERE

Un mouvement œcuménique de femmes chrétiennes

La Journée Mondiale de Prière a lieu chaque année. C'est un mouvement lancé par des femmes chrétiennes : catholiques, orthodoxes, protestantes, baptistes etc., et porté par elles dans plus de 120 pays du monde. Il a pris son origine en 1887 aux Etats-Unis. Chaque année ces femmes s'unissent dans la prière pour être solidaires d'un pays. Aujourd'hui, l'Action catholique des femmes vous invite à prier avec et pour **les femmes de Palestine sur le thème « Un lien d'amour pour la paix (Ephésiens 4,1-7).**

En raison de la situation en Palestine, voici le message du Comité JMP : « Nous espérons sincèrement que les événements actuels n'empêcheront pas les gens de prier et de soutenir la Palestine en ces temps difficiles. En ce moment, plus que jamais, ce soutien est plus que nécessaire. Nous gardons l'espoir que les habitants de cette terre profiteront un jour de la paix et de la prospérité qu'ils méritent si légitimement ».

Géographie. Au sens géographique, la Palestine, dont les territoires palestiniens ne couvrent que la partie Est, est la région orientale de la Méditerranée, entre la côte et la vallée du Jourdain. Le Liban au nord et le Sinaï égyptien au sud délimitent politiquement la région. Cet espace est partagé entre l'état d'Israël qui couvre 20 770 Km² et les territoires palestiniens 6020 km² pour la Cisjordanie et 365 km² pour la bande de Gaza sur la côte ouest. **Un nœud inextricable historique.** La catastrophe, avec l'exil de près de 750 000 arabes palestiniens a fait naître un conflit qui reste un objet brûlant de l'actualité mondiale et ne paraît pas près de s'apaiser.

Religion. On estime à plus de 5 millions les Palestiniens vivant actuellement en Palestine et en Israël. La Cisjordanie palestinienne compte 2% de chrétiens, 83% de musulmans sunnites, 13% de juifs et 2% d'autres groupes alors que la bande de Gaza est presque entièrement peuplée de musulmans sunnites. Les chrétiens de Palestine s'efforcent de vivre le message de Jésus-Christ, qui a proclamé l'égalité, la justice et le pardon pour tous.

Politique. Les territoires palestiniens ne forment toujours pas un état indépendant. L'autorité palestinienne a été créée en 1994 par les accords d'Oslo, mais il reste encore actuellement un corps administratif intérimaire. En fait, 72 % du territoire reste contrôlé par Israël, le reste seulement par l'Autorité palestinienne. Depuis 2017, la Cisjordanie et la bande de Gaza ont des gouvernements différents.

Economie et société. Le contraste des conditions de vie entre Israël et territoires palestiniens reste fort avec un revenu moyen 10 fois moins élevé côté palestinien et un chômage de plus de 13 %. Au total, un tableau contrasté pour une terre disputée, terreau du judaïsme comme du christianisme où l'amour fraternel reste à construire.

Education. Les Palestiniens accordent une grande importance à l'éducation et 95,4 % des enfants sont inscrits en primaire. Les enfants disposent de trois systèmes d'éducation : les écoles israéliennes, les écoles palestiniennes et les écoles de l'Office de secours et de travaux des Nations Unis pour les réfugiés de Palestine dans le Proche Orient. Il existe des écoles publiques et des écoles privées.

Rôle des femmes. Elles sont tenaces, fortes et courageuses. Il faut sans cesse améliorer les lois sociales et le droit des personnes et augmenter le quota de femmes participant aux prises de décision.

Journée Mondiale de Prière en Palestine : la Palestine a rejoint le mouvement international de la Journée Mondiale de Prière dans les années 1950. En 1994 le comité a écrit la célébration sur le thème « Venez, voyez et agissez » ce qui a permis un lien avec plus de 100 pays du monde. La Palestine a de nouveau été invitée à rédiger le dossier de célébration en 2024. Cette invitation arrive à un moment difficile, alors que la situation d'injustice règne toujours. Le chemin reste long, mais les femmes palestiniennes persèverent dans leur rôle d'instrument pour une compréhension plus profonde et plus authentique entre les peuples qui partagent cette même terre. Elles font confiance et placent leur espérance en l'humanité des uns comme des autres.

PROJETS D'OFFRANDES 2024 à l'échelon national

PROJET 1 – Action Chrétienne à Bagdad en Irak – Aide vitale aux femmes en difficultés et aux orphelins sous forme d'aide alimentaire, de soins médicaux et de formation à l'artisanat. **Soutenons ce projet à hauteur de 6000 euros.**

PROJET 2 – Projet mission 21 - Centre de réhabilitation Sternberg, près de Ramallah. Soutien aux enfants atteints de déficiences intellectuelles et à leur famille. **Soutenons ce projet à hauteur de 10 000 euros.**

PROJET 3 – Secours Catholique – Caritas. Soutenir l'égalité entre femmes et hommes et défendre les droits des femmes qui sont souvent victimes de violence. Le projet aidera les femmes à avoir une source de revenus indépendante et durable pour qu'elles soient plus autonomes. **Soutenons ce projet à hauteur de 10 000 euros.**

PROJET 4 – CCFD Terre Solidaire. Soutenir une plateforme médiatique féminine. Ce sont des femmes journalistes qui écrivent sur la réalité de la situation en Cisjordanie et à Gaza. **Soutenons ce projet à hauteur de 10 000 euros.**

PROJET 5 – Crèche de Bethléem tenue par des Filles de la Charité. La Crèche est, encore aujourd'hui à Bethléem, l'unique établissement reconnu et équipé pour accueillir les enfants trouvés, abandonnés ou placés provisoirement par le Service social palestinien. La Crèche prend à sa charge, malgré leur coût prohibitif, certaines interventions chirurgicales et soins hautement spécialisés. **Soutenons ce projet à hauteur de 10 000 euros.**

Signes d'espérance des femmes de Palestine : Nous vous appelons, sœurs et frères du monde entier, à porter tout cela avec nous dans un esprit d'amour. Nous vous appelons à unir vos prières aux nôtres, afin qu'une solution juste et pacifique soit trouvée, une solution qui mettrait fin à la souffrance humaine.

